



# 口加だより

平成29年5月31日発行  
長崎県立口加高等学校  
第2号

あやめが丘の窓から

## 菖蒲、尚武、勝負！

— 鼓舞せよ魂 目指せ 最高の瞬間 —

校長 下釜祐保



ショッキング・ピンクという色がある。本校の正門を入ると両脇に、弾けるショッキング・ピンク色のサツキの花が眩しい。花を取り巻く新緑の葉もまた誇らしくキラキラと光を放っている。生き物の成長や勢いを感じさせるこのコントラストが私は大好きだ。

5月も月末になってしまったが、今月はあちこちで見られた、大空を泳ぐ鯉のぼりも成長と夢を期待させ、心躍る気分を醸してくれた。鯉のぼりは「鯉が滝をのぼり、竜になって天に登った言い伝えから、子供に立派になってほしい」との願いや意味が込められた風習である。

5月は“成長”が1つのキーワードに思えてならない。入学して1ヶ月あまり、1年生もずいぶん高校生らしくなった。2年生は先輩らしく、3年生は最高学年のもつ自覚や風格を感じるように成長した。

5月5日の「端午の節句」は別名「菖蒲の節句」ともいわれ、本来は菖蒲が主役の厄祓い行事であった。菖蒲湯に入ったり、菖蒲の葉を頭に巻いたりする。「菖蒲」と「尚武」をかけて、武を尊ぶという意味から、「尚武の節日」として武者人形を飾るなど、親の子の成長を願う気持ちは時代を超えて一つの文化になっている。

洒落にこだわるなら“しょうぶ”には「勝負」という言葉もある。高総体の組合せも決り、まさに「勝負」の時が迫った。

標題の「鼓舞せよ魂 目指せ 最高の瞬間」は、本校3年福田流偉司君が、今大会のスローガンとして応募した作品だ。部活動に全力で取り組んだスポーツマン魂を奮い起こさせる素晴らしいフレーズだ。惜しくも次点で最優秀賞ではなかったが、優秀賞の栄に輝き、総合開会式で高体連本部から表彰を受ける。男子バスケットボール部の主将である福田君は、入場行進では本校選手団の旗手も務める。

大会に臨む選手たちには、旗手の熱い思いのスローガンのとおり、「菖蒲」の丘で鍛えた魂を鼓舞させ、最高の瞬間を目指して全力で「勝負」して欲しい。



### 学年だより

#### ～第1学年より～

「夢を持つ」ということはどういうことでしょうか。ディズニーの創設者ウォルト・ディズニーは、何度も失敗を繰り返しながらもアニメ業界で成功し、自らが夢見たディズニーランドを実現させました。そんなウォルトの格言の中に、次のような言葉があります。“If you can dream it, you can do it.” 一見ありふれた言葉のように思えますが、私はこの“can dream”という表現に深い意味が込められているように思います。私は中学生～高校生初期のころ、教師と宇宙関係の仕事という2つの夢を持っていました。教師という夢に関してはどのような進路で何をすべきかを、高校での進路学習等である程度具体的に知っていましたが、宇宙関係の仕事についてはただいいなあと思うだけで、具体的な知識はまったくありませんでした。この2つのうち私が叶えたのは当然教師という夢です。私はこれが、ウォルトの言う“can dream”なのではないかと思います。自分がやりたいと思う夢を実現するまでの過程をしっかりと夢見ることができれば、「それは叶えられる」。みなさんも自分の夢をしっかりと「夢見て」叶えてください。

( 1年1組担任 大窄 紘章 )

#### ～第2学年より～

新年度を迎えてから約1ヶ月がすぎました。新しい仲間と新しい教科に顔が固まっていた生徒たちにもようやく柔らかな表情が見えてきました。いくつになっても新しい環境になじむには多少のストレスがかかります。(いや、年とともに増すような・・・)

そんな中、今我がクラスの後ろの黒板には『今月の目標；一日一善(二善でもいいよ)』という言葉が書かれています。クラスの誰かが書いたのでしょうか。それ以来、これまでは担当生徒が配るまで山積みされていた配布物がいろんな生徒たちの手によって配られたり、学級日誌に『今日は〇〇ちゃん黒板消しを手伝ってくれました』等の言葉が載るようになっていたり、「今日はまだ一善してない」などの言葉を耳にするようになりました。心がじんわり温かくなります。あなたがたの行動力に脱帽です。今月と言わず、ずっと続くといいですね。来月も何か言葉が現れるのでしょうか。楽しみにしておきます。

では私からの今日の一善。大先輩の下釜校長と同じ高校の同じ応援部出身ということで、高総体も近いみんなへエールを送ります。『フレー、フレー、口加!』(心の声で聞いてください。)

( 2年1組担任 只熊 由香 )

#### ～第3学年より～

中間考査も終わり、いよいよ高総体を迎えます。これまでの練習の成果を発揮し、悔いのない戦いを期待しています。以前読んだ本に次のようなことが書いてありました。競泳の指導者が選手を指導する際に、選手が「ゴールにタッチするところでレースは終了」という意識を持っているとゴール直前でスピードが落ちてしまう。それを防ぐために指導者は「レースはゴールにタッチしてゴーグルを外し、自分のタイムを見るまで続いている」と指導するということでした。終わりが見えると誰しもホッと安心するのかもしれませんが、余計な力みがスピードを落とす原因になるのかもしれませんが、最後まで全力を尽くし、「試合終了後の挨拶まで試合」と考えることが、相手への礼儀はもちろんですが、自分のパフォーマンスを向上させることにも繋がるかもしれません。健闘を祈ります。

( 3年1組担任 内田 政孝 )

# 5月の行事

## PTA 総会・報告会

5月13日(土)・17日(水) PTA 総会、報告会が開催されました。新旧役員挨拶、会計報告や活動予定などが審議されました。ご多忙中、両日併せて昨年度を上回る230名(91.3%)の保護者に参加いただきました。今後も本校の教育活動の推進にご理解とご協力をいただきますようお願いいたします。



## いじめ根絶集会

5月18日(木)

いじめ根絶集会を行いました。まず、数学科の寺田先生による講話を聞いた後、中央委員長の福田君が、『いじめ根絶宣言文』を読み上げました。



## 今月のグローバルコース

5月18日(木)、九州大学伊都キャンパスを訪問しました。学食で昼食後、キャンパス内見学、ゼミへの参加、21世紀プログラムの学生(2学年)と交流会を行いました。敷地の広大さに圧倒され、ゼミでは学生の積極的な姿勢に感銘を受けました。

自ら学ぶことの魅力や大切さを再認識でき、また、表現方法についても参考になることが多かったようです。学生との交流では、活発な意見交換を行い、生徒の感想にも「物事を前向きに捕えられるようになった。」「将来大学に行きたいと思うようになった。」など、今後の高校生活の充実につながる意見が多く、学ぶことの意義や、自身の進路設計など各々が考えさせられた様子でした。



## 生徒総会

5月25日(木)

LHRの時間に生徒総会を行いました。総会では決算報告や本年度予算案、生徒からの要望について積極的に審議が行われました。また、交通安全集会も開かれ、改めて一人一人が交通ルールやマナーについて考える良い機会となりました。



## 防災訓練

5月11日(木)

防災訓練を行いました。火災を想定した避難訓練の後、南島原消防署職員の方に、災害時の対応や救助、また、夏を迎えるに当たって熱中症への対策等もご指導頂きました。



## 職員ペンリレー

磯口 勇平先生(国語科)

今までに幾度となく「日本語って不思議だ」と思うと同時に「魅力的だ」と感じてきた。話す人や、聞く人、その場の状況によって、同じ内容であっても全く異なる表現が使われるからだ。例えば、英語ならば「I」だけで表現されるにも関わらず、日本語では「私」「俺」「僕」を初めとした様々な表現から選択される。大学で知り合った外国人の友人に言わせれば、使い分けが豊富な日本語は最も学ぶのに苦勞する言語であるらしいが、その様々な表現が選択された理由を考えるのは何よりも面白いと思える。しかし、「やばい」のように一つの表現を様々な場面で使うことで、表現の種類が乏しいものとなっている現状もある。このことは、人に伝えたいことが上手く相手に伝わらないという人が多いことの大原因と言えるだろう。一人では生きていくことができない現代の社会で、自分の意思が上手く伝えられることは大きな武器となる。一度日本語について考える機会を持ってもらいたい。

## 今月の生活創造コース

12日(金) 読み聞かせ実演講座(2年)

口之津図書館友の会の方に、絵本や紙芝居の読み聞かせについて指導していただきました。持ち方やめくり方、読み方など、とても勉強になりました。

23日(火) 保育園実習(3年)

半年ぶりの再会で、園児達の成長を感じることができました。

26日(金) 乳幼児親子交流学習(2年)

第1回目の親子交流学習を実施しました。これから1年間の成長が楽しみです!

27日(土) 口之津図書館おはなし会ボランティア(2年)

読み聞かせ実演講座で学んだことをもとに練習をして臨みました。



## 平成29年度 高校総合体育大会 6/3 ~ 6/6

< 6月3日(土) 試合会場・1試合目開始時間 一覧 > 応援よろしくお祈りします!

地区	部活動	試合会場	開始時間・対戦相手
中地区	陸上競技	トランスコスモスタジアム	9:30~ 各種目
	バレーボール	森山スポーツ交流館	10:00~ vs.五島南
	卓球(男)	シーハットおおむら	9:30~ vs.老岐商業
	卓球(女)		11:00~ vs.佐世保南
	ソフトボール	多良見町なごみの里運動公園	14:00~ vs.活水
長崎地区	バスケットボール(男)	長崎南高校 体育館	11:00~ vs.猶興館
	バスケットボール(女)	長崎北陽台高校 体育館	9:30~ vs.五島海陽
	ソフトテニス(男)	かきどまり庭球場	10:50~ vs.諫早農業
	ソフトテニス(女)		9:30~ vs.老岐商業
	サッカー	総科大附属高校グラウンド	11:40~ vs.長崎明誠

